

# El Liberal

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria rebaja proporcionada al número de inserciones. Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

Precios de suscripción

Ptas.

En la isla, un mes adelantado. En el resto de España, Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franquco. Número suelto DIEZ CÉNTIMOS.

## DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Mahón, sábado 29 Agosto de 1896.

N.º 4513

### SECCION POLITICA

#### ¡Republicanos, a defenderse!

Con permiso del señor fiscal, creemos perfectamente lícito repetir, algún tanto modificado, el famoso grito dado por D. Juan Prim en ocasión solemne.

No se alarme el celo de tan digna autoridad judicial, porque no vamos a imitar la literatura callejera de los autores de esas proclamas que han venido como anillo en dedo al gobierno del Sr. Cánovas, dos o tres días después de las prisiones llevadas a cabo en Barcelona, para explicar de algún modo medidas que todavía parecen inexplicables.

No es ese nuestro propósito. Lo es el llamar la atención de los correligionarios todos, ante tales hechos. Presos é incomunicados amigos queridos nuestros, siquiera militen en partidos que no estén en nuestra denominación; sometidos á molestias y vejaciones, tanto más ofensivas, cuanto menos motivadas aparecen, deber es de nosotros el llamar la atención del todos, lanzar el grito de alerta y exigir de los republicanos sin distinción de matices, el que no olviden el instinto de observación.

Estébanez, Vallés y Ribot, Lostau y otros más presos, son la amenaza de la pérdida de la libertad para cuantos otros queridos correligionarios le venga en ganas al gobierno encartelar. La intención es conocida, preciso es estar apercibidos.

Lo dijimos al leer en las Cortes el proyecto de ley de represión contra el anarquismo. El gobierno actual sin escrúpulo legal ni de conciencia, no habla de pararse en barreras. Aplicaría los artículos de aquél á cuantas personas ó colectividades sirvieran de estorbo á sus planes. Y no nos hemos equivocado. Ha empezado la racha, aun antes de que el tal proyecto sea puesto en vigor, y nada puede detener la desatentada carrera que estos gobernantes han emprendido por plano tan inclinado y resbaladizo.

Contra ella, solo hay un medio eficaz. La unión de todos los republicanos. No es hora de discutir palabras, sino de realizar hechos. Entendemos que lo más hacedero sería robustecer, ampliar la ya pactada Unión; no retrocederemos ante la fusión si tal es la voluntad de los más y no se provoca con ella la formación de un nuevo grupo, ni el predominio de tal determinado grupo ó personaje.

Preciso es demostrar unidad y cohesión en las filas republicanas. Iniciado el ataque contra ellas, la reacción aprestase á dar el último avance. Aprovecha la ocasión propicia. Desierta la tribuna parlamentaria, estigmatizada por algunos republicanos esa lucha revolucionaria por

excelencia, el gobierno nos pone fuera de una ley, de la cual hemos cometido la ligereza de salirnos. Puede llamarnos ilegales y obrar en su consecuencia.

Unámonos, fundemos en una nuestras aspiraciones, hagamos cuanto sea eficaz para no ser mártires sin gloria, ni vencidos sin combate. Que nadie cierre los ojos á la realidad. Es preciso apercibir y disponer elementos. La constitución ampara los derechos del ciudadano. Asociémonos, sin prescindir de los particulares centros si alguno quiere conservar el suyo; busquemos todos una casa para los republicanos; aprontemos todos medios de resistencia y auxilios para cuantos correligionarios vean amenazada su vida ó privada su libertad é impedido su trabajo á consecuencia de aquello. Seamos prácticos una vez siquiera.

Tengán en cuenta los correligionarios todos que estamos haciendo oposición al poder; que tenemos que acreditar que sabemos gobernar; demostrando que nos gobernamos á nosotros mismos.

Más que nunca se impone la disciplina, la organización; se han perdido muchas batallas por el ardimiento de algunos combatientes; los combates son siempre cuestión de táctica y de estrategia. La gran ciencia de la política, no consiste tanto en saber mandar, como en obedecer las órdenes y cumplirlas. Que en esto no hay sumisión, ni esclavitud, puesto que somos árbitros de escoger jefes, ¿quién habrá de objetarlo?

Los momentos son preciosos. Si los republicanos españoles los pierden, su responsabilidad ante la patria y ante la historia será mayor que la de la monarquía.

Nos hemos anunciado como salvadores de la nación; los enemigos nos combaten. Demostremos con nuestra conducta que, ni nos asustan sus amenazas, ni olvidamos nuestra misión. Redimamos á España de su postración actual, empezando por mostrarnos dignos de esa gran empresa. Republicanos, a defenderse.

(La Justicia)

### SECCION DE NOTICIAS

#### Correo extranjero

##### Lo de Creta

Continúa la cuestión de Oriente estacionaria, sin saberse á punto fijo cual será la conclusión á este problema europeo que, dicen, tiene en peligro la paz europea.

Hasta hoy no se tienen noticias fijas respecto de las últimas proposiciones formuladas por el conde Goluchowsky para encontrar una solución que no tardará en formularse.

El «Daily News», dice que los cónsules de las grandes potencias han hecho saber á los jefes de la rebelión que la cuestión de Creta se resolvería en Constantinopla y no en Canea. Esta información aunque algo vaga significa que las potencias están resueltas á ejercer presión sobre la Puerta para arrancarle nuevas concesiones.

Los diarios rusos particularmente han empezado una campaña muy enérgica contra Inglaterra considerándola como la instigadora principal de la insurrección cretense.

El Gobierno británico es acusado por los diarios rusos de haber fomentado secretamente la sublevación con el objeto de que la atención de las potencias europeas, se fijase en otro punto que no fuera Egipto.

Los diarios rusos profetizan que una vez resueltas las dificultades cretenses, Inglaterra suscitará nuevas dificultades en otra parte de Oriente, en Macedonia ó Armenia, por ejemplo, para asegurar su posición en Egipto. Y terminan diciendo que las potencias del continente podrían perfectamente entenderse para resolver la cuestión cretense ó la crisis de Oriente, sin el concurso de Inglaterra.

Esos conceptos expresados por la prensa rusa no revisten carácter personal; reflejan si ciertamente la opinión de una clase del público ruso que se interesa en las cosas de la política que se sigue en las esferas oficiales.

##### Faros

Cuestión de faros eléctricos y faros de aceite. En la última reunión de ingenieros civiles celebrada en Inglaterra, se leyó una interesante Memoria acerca de los perfeccionamientos aplicados á la construcción de los faros. Parece que los constructores más afamados convienen en la utilidad que ofrece el disminuir la duración de la luz producida por el aparato del faro dando, en cambio, mayor intensidad á la brillantez y fuerza de la luz.

El magnífico aparato que se está colocando en el cabo de Lecúwia (Australia occidental) produce un brillo que dura la quinta parte de un segundo cada cinco segundos.

Ese faro es el más poderoso de cuantos faros de aceite existen en el mundo.

El brillo de la luz pasa de 14.500 bujías; le produce un aparato rotativo de mercurio con un movimiento giratorio cada diez segundos. Posee dos cristales, cada uno de un diámetro de ocho piés. Así y todo, los faros eléctricos tienen mucha mayor fuerza.

Hay algunos en Francia con una potencia lumínica equivalente á 23 millones de bujías. Sin embargo, el mayor del mundo lo ha establecido en «Fare Island», á la entrada del puerto de Nueva York, una sociedad francesa de electricidad: su fuerza lumínica equivale á 123 millones de bujías.

##### Perros militares

Por las calles de Lechensech, cerca

de Colonia, circulan numerosos perros adiestrados para el servicio de ambulancia. Han sido llevados allí con motivo de las próximas grandes maniobras del ejército alemán.

Estos perros llevan sobre el dorso una pequeña silla provista de todos elementos necesarios para una cura provisional, así como una calabaza llena de aguardiente. Se les enseña á reconocer los heridos y acercarse á ellos con objeto de que pueda utilizarse dichos elementos. Sobre la silla va marcada la Cruz Roja, y por medio de dos abrazaderas de cobre que lleva sobre el animalito, se fija un reflector para el servicio de noche.

Para este servicio de ambulancia se han elegido perros escoceses, de talla media y de docilidad grande. Son, además, notables por su instinto maravilloso.

##### Crisis ministerial

##### en los Estados Unidos

Washington 23.—Ha surgido una crisis en el seno del gabinete norteamericano. El ministro Interior, que es partidario de la candidatura de Bryan para la presidencia de la República, ha creído que no podía seguir en el Gabinete, cuando Cleveland es opuesto á la misma.

El presidente de la República, ha tenido en cuenta estas consideraciones y ha aceptado la dimisión de dicho funcionario.

La opinión continúa preocupada principalmente por la cuestión presidencial. Los demócratas, partidarios del oro hacen una guerra encarnizada á Bryan, pero los socialistas, cuyo número aumenta de día en día, apoyan resueltamente esta candidatura. A pesar de esto, se cree generalmente que no prevalecerá y que el candidato republicano, Mac Kinley saldrá triunfante.

### Ecos políticos

Todavía continúan presos los republicanos que arbitrariamente, en nuestro concepto, puesto que aun esta es la hora en que no se les ha tomado declaración, fueron arrebatados á sus familias, valiéndose el poder de la suspensión de garantías, que ya sabíamos que habían de parar en esto.

Como algún periódico ministerial ha insinuado la peregrina idea de que estaban presos por temer á que se opusiesen á los embarques, hoy los medrosos del poder ven que éstos se llevan á efecto con la mayor tranquilidad, creemos que ha llegado la hora de que se concluya la situación y se abran las puertas de los calabozos para los detenidos.

Nunca, desde 1868, ni aun en la época que mandaba D. Alfonso XII, hubéramos podido llegar á imaginarnos que había de llegar el día en que la libertad y la honra de los ciudadanos habían de estar al capricho de cualquiera de los que ejercen el mando.

Después de tanto luchar por la libertad y de conquistar á fuerza de revoluciones los derechos, hemos

venido á caer prosaicamente á los pies de Cánovas, que ha sabido aprovecharse de la guerra de Cuba, tomando por escudo el patriotismo, para encarcelarnos y hacernos enmudecer en la prensa.

Si altas consideraciones de españolismo no nos moviesen, seríamos los primeros en trabajar para derrocar á estos truhimanes que no están á la altura de nuestro pueblo, y todo lo enredan, tegiversan y pierden.

El Sr. Castellano niega que haya ninguna partida en Filipinas.

¿Pero partidas de qué, cristiano?

¿En dónde y por qué?

¿Han resucitado los frailes de Cavite?

Ahora el Gobierno está hinchando el perro de Filipinas para distraer más la opinión.

Aquí no hay más partida que la que nos manda.

Leemos en el «Diario de Barcelona»:

«El general Weyler ha hecho las siguientes declaraciones: Tengo el propósito de impedir el trabajo en los campos, pues prefiero que aumente el número de insurrectos, antes que cuenten con abundancia de dinero para convertirlo en armas y municiones.

Hace dos semanas que desembarcó una fuerte expedición entre Maternillos y Maisí, la cual trajo cañones, que se utilizaron para destruir poblados en las inmediaciones de Gibara.

Urge privar de dinero á los rebeldes, ya que no podemos privarles de impunidad sancionadas, como la del «Competidor».

Se anuncian otras expediciones. Quizás alguna haya desembarcado ayer.

Precisa que termine la situación presente.»

Grave es lo que dice el Sr. Weyler, pues se declara impotente para remediar el mal, gracias á la impotencia en que le ha colocado el Gobierno, con el escandaloso proceso de «El Competidor».

¿Pero para qué no se impuso á tiempo?

Hubiera vuelto á España con más prestigio que el que fué.

Ahora el Gobierno le ha inutilizado.

Que eso sí, eso lo entienden los marrajos de nuestra política como Cánovas, Sagasta y demás compinches.

Telegrafian:

«El diputado carlista Sr. Llorens ha dicho que cree que los proyectos especiales serán pronto aprobados. Por su parte ha dicho que está cansado y no puede hablar; pero si el proyecto de auxilios á los ferrocarriles llegara á discutirse en el Congreso, leería 37 tomos de legislación sobre contratos con compañías ferroviarias, invirtiendo en esta tarea tres meses.»

¿Y qué peso nos quitaría de encima el señor Llorens!

¡Tres meses de lecturas sin nada de charlatanismo!

¡Animo y á ello!

También por los hilos:

«En vista de la manifestación del Sr. Cánovas de que las Cortes no tardarán en cerrarse y de que en el interregno parlamentario se propone el Gobierno realizar en el interior un empréstito de 400.000.000 de pesetas, aplazando otro empréstito exterior, confiando en que las minorías desistirán de prolongar el debate del contrato con la Tabacalera, se ha insistido en que se planteará la crisis respecto de tres carteras.»

Vamos, novelitas para una semana.

Peró no son tres carteras solo, ha de ser todo el Ministerio.

Peró no para que entren los fusionistas.

Para que entren todos.

En el «Correo Catalán» vemos la interview que ha celebrado un reporter con D. Carlos.

Principia éste diciendo que ya se tiene trazado su deber como español y patriota.

Nada de estas dos cosas tiene mi chocolate.

Como español nació en el extranjero, y como patriota hizo lo que ahora llevan á cabo los mambises: arruinar al país.

Echa la culpa de la insurrección de Cuba á los liberales.

Entendámonos, á los liberales de la otra rama, es decir, á los fusionistas y conservadores.

Los verdaderos liberales hace muchísimos años que no entran ni salen en el gobierno del país.

Después dice que Martínez Campos es un buen soldado que ha tenido mala estrella.

Y algo más, ilustre pretendiente. ¿No se ha juntado con la mala estrella su poquito, ó su muchito de ineptitud?

Celebra á Azcárraga, y en esto todos estamos conformes.

Encuentra á Weyler severo.

Savalls y Rosas Samaniego eran unos verdaderos ángeles.

Pide más energía á Cánovas para tratar con los Estados Unidos.

A buena parte va.

Quiere que nos aliemos con Francia y Rusia, y aquí pega la idea del semanario «Gedeón».

Eso será cuando D. Carlos sea, rey de España, Borbón y Castelly, rey de Francia y Galvez Holguín, emperador de todas las rusias.

Finalmente; dice que desde la muerte de Fernando VII vamos mal.

¡Acabáramos!

### MAHÓN

#### Carretera de Mahón á Fornells

Llevado de su deseo de encontrar algún motivo, por fútil que sea, para ensalzar á su diputado don Juan Orfila, toma pie «El Bien Público» de anteayer, para envolverle en nubes de incienso, en una carta que le ha dirigido el mismo Sr. Orfila participándole la grata nueva de que el señor ministro de Fomento le ha ofrecido que tendrá muy en cuenta su interés en que se subaste pronto el trozo primero de la carretera de Mahón al puerto de Fornells; y que con mucho gusto procurará complacerle. De ello deduce el diario conservador que el Sr. Orfila ha logrado algo difícil, dada la época precaria por que atraviesa la nación, pues en uno de sus números anteriores dió por sentado de que la construcción del trozo primero de la carretera de Mahón á Fornells debe emprenderse durante el actual ejercicio económico por hallarse incluido en el Plan de Obras del mismo. Y sin embargo, todo ello no son más que puras ilusiones.

En primer lugar debemos hacer constar que dicha inclusión era completamente innecesaria, porque en Obras Públicas es jurisprudencia sentada considerar vigentes los Planes anteriores que no hayan podido realizarse dentro del año económico respectivo, y en el Plan del año anterior ya iba incluido el trozo segundo de la propia carretera. Continuando, pues, vigentes por la tácita, podrían desde luego subastarse ambos trozos si el ramo de Guerra no opusiera su veto.

Es por demás sabido que el previo asentimiento de Guerra, indispensable hoy para construir nuevas carreteras en las zonas polémicas constituye casi siempre un obstáculo de tal magnitud que viene á aplazar extraordinariamente, sino á impedir por completo, la construcción de nuevas vías de comunicación. Y de que era necesaria la aquiescencia del Ramo de Guerra para subastar la construcción de la carretera de Fornells, estará al parecer enterado el mismo Sr. Orfila, cuando en la sesión del Congreso del 10 de Julio rogó al señor ministro de la Guerra que activara las obras de defensa de las costas de esta isla «á fin de que pudiera construirse la carretera de Mahón á Fornells.»

Así, pues, todas las promesas, mejor dicho, todas las frases de atención que no son otra cosa, que ha recabado el Sr. Orfila del señor ministro de Fomento, nada significan ni nada pueden significar hasta tanto que el señor ministro de la Guerra, atendiendo el ruego que le dirigió el Sr. Orfila, haya puesto la isla en estado de defensa, pues que él mismo dió por sentado que esto era indispensable para emprender las obras de la carretera.

Lamentando, pues, que los ofrecimientos hechos por el señor ministro de Fomento al Sr. Orfila sean por ahora, y durante mucho tiempo, probablemente, agua de borrajas, hacemos votos para que las gestiones del diputado por Menorca se dirijan á otro objetivo más realizable, y entonces, con mucho gusto, uniremos nuestra débil voz á la del diario conservador para dirigirle nuestros plácemes.

Por orden del Ministro de la Guerra, ha sido nombrado nuestro paisano y amigo el Comisario de Guerra de 1.ª clase D. Juan Van Walre, jefe de las fuerzas expedicionarias que á bordo del vapor «Puerto Rico», deben salir de los puertos de Palma y Cádiz con dirección á Cuba, en dos días 2 y 4 del mes próximo.

Se ha impreso y puesto á la venta en el establecimiento tipográfico de D. Bernardo Fábregues, Nueva 25 la obra del Sr. Teniente Coronel de infantería D. Gualterio Marino Seco, titulada TRATADO DE DERECHO REMUNERATORIO, cuyo precio en esta ciudad es de 3 pesetas ejemplar. La recomendamos á nuestros lectores.

Despachos telegráficos recibidos desde Perpignan (Eranca) comunican que ha llegado á aquella ciudad gran número de desertores españoles, á pesar de la vigilancia que se ejerce en la frontera.

Los desertores dicen que irían voluntarios á Cuba, si los hijos de los

ricos también fueran como los pobres.

De nuevo están suspendidas las obras de afirmado del piso de la calle de San José; y como quiera que nos encontramos en una época del año en que las lluvias son frecuentes y copiosas, sería de desear que se terminase de una vez el arreglo de aquella vía, antes de que se perjudique á los vecinos y las aguas estropeen cuanto se ha hecho hasta ahora.

Rogamos, pues, á la comisión municipal de Policía Urbana, que procure recabar del Sr. Alcalde único, director de todo lo que al Ayuntamiento atañe, la venia para proseguir hasta su fin aquellas obras, en la seguridad de que han de agradecerlo los vecinos y transeúntes de dicha calle.

En el vapor correo «Menorquina» saldrán mañana para Alcudia y Palma 414 individuos de infantería, un contingente de artillería y otro de ingenieros, todos ellos destinados al ejército de operaciones en Cuba.

Muchos son los que han logrado obtener un sustituto pagando por ellos hasta mil trescientas pesetas.

Triste día será mañana para aquellas familias que no han podido librar á sus hijos de ir á la guerra.

EL LIBERAL les desea que puedan volver sanos y salvos á su hogar; al tiempo que hace votos para que nuestros héroes anónimos recobren para la patria lo que han perdido nuestros gobernantes en veinte años de restauración.

Recordamos á los excedentes de cupo del reemplazo de 1894, que el 1.º de Septiembre próximo deben concentrarse en las capitalidades de sus respectivas zonas para ser destinados al día siguiente á los cuerpos que se les indiquen.

Se dice que dentro de pocos días serán llamados á las filas con objeto de recibir instrucción militar, los excedentes de cupo del año 1893.

También se asegura que el contingente del reemplazo de 1896 ascenderá quizás á todo el cupo.

A las siete de esta mañana ha fundeado en nuestro puerto directamente del de Barcelona, el vapor correo «Menorquina» con la balija de pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros, ha llegado el Diputado por esta isla D. Juan Orfila.

Como no se tenían noticias de su regreso no ha ido á recibirle ninguno de sus amigos.

En poder del Macero encargado del Matadero público de esta ciudad, está un burro que ayer noche se encontró extraviado por las calles de esta ciudad y se entregará al que acredite ser su dueño.

Como de costumbre se dará mañana domingo en el local del Circo Colón el acostumbrado baile, el cual será á beneficio del niño José Barranco.

Mañana domingo se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse en Madrid el lunes próximo día 31 del actual.

Premio mayor para cada serie pe-

setas 80.000. Precio del billete entero 30 id. Fracción ó décimo 8.

Programa de los fuegos artificiales que se dispararán en la noche del próximo domingo en el pueblo de San Luis.

ANUNCIO DEL FUEGO

Una bomba doble detonación explotando a 100 metros de altura. Seis cohetes variados.

PRIMERA PIEZA

Sol giratorio a tres clases de fuego con aureola roja.

Un volcan fuego chinesco y jazmin con múltiples detonaciones.

Seis cohetes silbantes y detonantes.

SEGUNDA PIEZA

Regadera jardinera con fuego de oro y jazmin.

Una bomba multicolor explotando a 100 metros de altura.

Seis cohetes detonantes.

TERCERA PIEZA

Girandola chinesca fuego jazmin, terminando con cascada giratoria.

Un volcan fuego chinesco, y jazmin con múltiples detonaciones.

Seis cohetes multicolores.

CUARTA PIEZA

Fuente giratoria fuego de oro y jazmin.

Una bomba multicolor explotando a 100 metros de altura.

Seis cohetes bolidos y de arranques.

QUINTA PIEZA

Capricho a siete clases de fuego, oro y jazmin terminando con una gran cascada giratoria.

Disparo de morteretes y un ramillete final de 20 cohetes multicolores.

El premio mayor del último sorteo de la Lotería Nacional que ha tocado en Murcia, ha mejorado la posición de varias familias pobres que llevaban participación en dicho billete.

Entre los favorecidos por la suerte figuran dos mozos del Casino de aquella población y un sereno, así como bastantes personas del barrio de San Nicolás, que llevaban la que más dos reales de participación. Solo el coronel retirado don Enrique Navarro llevaba un décimo.

A última hora fueron devueltos a Madrid tres décimos que no tuvieron comprador.

En el número 4.615 del «Boletín Oficial» de esta provincia, correspondiente al jueves 20 del actual se inserta, reproducción de la real orden de 4 de Junio del corriente año, disponiendo que ningún carruaje de lujo puede usarse sin el correspondiente permiso de circulación, que formará la Administración de Hacienda de la provincia, previa oportuna declaración de alta en el padrón. Este permiso contendrá el dueño del carruaje, el número que a este corresponda en el registro que se abrirá al efecto, el sello de la Administración, la fecha en que se expida y la firma del administrador, y se fijará de un modo permanente en el carruaje respectivo y en sitio conveniente para que pueda ser inspeccionado con facilidad por los agentes de la administración.

Un colega comercial de Barcelona después de dedicar unas extensas líneas a las disposiciones que ha to-

mado el Japon para crearse una gran marina mercante, fomentando las construcciones y dando primas a los buques, concluye con estas líneas que encontramos muy razonables:

«España tiene un excelentísimo litoral, buenos marinos, un comercio de importación y exportación importantísimo, y por lo tanto hoy todas las razones para que tenga una numerosa flota dedicada al transporte de los productos que recibe y envía, y a la navegación general.

No vamos tan lejos que hoy pretendamos del Gobierno subvenciones que, dadas las circunstancias financieras, sería, si no imposible, muy difícil conceder; pero si modestamente a pedir que, no pudiendo, como no se pueden, producir todavía en el país, barcos en condiciones como en el extranjero, y siendo insignificante la entrada que proporciona al Tesoro el derecho de abanderamiento, porque a causa de lo gravoso que resulta a los que habrían de pagarlo se retrase la iniciativa y no se adquieren buques, se suprima este derecho.

Francia, que está bastante adelantada en construcciones navales, impone solo un derecho de registro puramente nominal a la introducción de buques construidos en el extranjero.

Aquí la introducción y abanderamiento de buques debe ser libre, y al mismo tiempo deben darse toda clase de facilidades para fomentar la construcción, pero nunca a costa del aumento que requiere la marina mercante que es reconocidamente una de las más importantes fuentes de riqueza de todo país que, como España, cuenta con los necesarios elementos para su explotación.»

Leemos en «El Liberal» Palmesano:

No hay tal pacto

En un artículo que publicó el jueves «El Heraldo» titulado «La paz pactada», asegura que entre el partido liberal y el conservador se ha establecido, entre otras cosas, el pacto de que en las próximas elecciones de Mayo, para la renovación de Ayuntamientos, tendrá en todos mayoría, INCLUSO EN EL DE PALMA, EL GOBIERNO.

Competentemente autorizados, podemos asegurar al «Heraldo» y a nuestros lectores, que tal pacto no existe.

Que el partido liberal cuando ocupe el poder restablecerá el imperio de la Ley donde quiera que haya sido hollada y lo mismo en el poder que en la oposición, dejará en todas las elecciones municipales, «incluso en las de Mayo próximo», en completa libertad a sus amigos para que procuren sacar triunfantes el mayor número posible de candidatos, para tener mayoría en las referidas corporaciones; esperando confiadamente conseguir este feliz resultado en la mayor parte de los pueblos y especialmente en esta capital, donde tantas y tan repetidas veces el éxito ha coronado nuestra victoria.»

SOCIEDADES

Comité coalicionista «Fraternidad» de San Luis. Gran baile en las noches del sábado y domingo próximo; en dichos días se servirán buenas y abundan-

tes comidas y bebidas, cuyo servicio estará a cargo del inteligente conserje del casino «El Progreso».

Casino El Progreso

Esta sociedad celebrará grandes bailes en las noches del sábado y domingo próximo, y a las 9 de la noche del domingo se dispararán bonitos fuegos artificiales, cuyo programa se anunciará. San Luis 27 Agosto 1896. —P. A. Anonio Sintés.

Casino El Porvenir

Se celebrarán grandes bailes los días 29 y 30 por las noches y se servirá toda clase de comida y chocolate.

Casino La Amistad

Se servirán abundantes comidas de toda clase, refrescos licores y chocolate.

Circo Colón

GRAN SALÓN MÁGICO

Estará abierto al público todos los días de 9 a 11 de la noche en un departamento del jardín de dicho Circo, desde el día 30 de Agosto hasta el 14 de Setiembre.

Acudid y os convenceréis del hermoso espectáculo. Entrada general 0'10 pesetas.—La Empresa.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 29. De Barcelona vapor «Menorquín» capitán D. Tito Ginart, con 22 trips., pasajeros y efectos.

Buques despachados

Día 29. Para Barcelona vapor «Barcelona» capitán don Eduardo Faner con 58 trips. y carga general. Para Valencia vapor inglés «Brittany», cap. Mr. A. Bowman con 16 trips. y lastre. Para Alendia y Barcelona vapor correo «Menorquín», cap. D. Tito Ginart con 22 tripulantes, efectos y la correspondencia.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

«El Laurada»

Madrid 28, 11,27 m.

«El Heraldo de Madrid» publica telegrama que confirma con referencias a noticias de Jamaica el desembarco de la expedición Roloff en el litoral norte de Pinar del Río.

Añade el telegrama que «El Laurada» fué a parar antes del desembarco de arribada forzoza en Puerto Antonio.

Tenía el barco grandes averías, principalmente en las calderas, de las que habían estallado tres tubos.

Reparadas estas volvió a navegar el «Laurada» hasta el sitio del desembarco, sin novedad.

Consejo de ministros.—Ro-

loff.—Huelga en Buenos Aires.—Del Brasil.

Madrid 28, 5'30 t.

El Consejo de ministros ha acordado que el lunes se reanude en el Senado la discusión del proyecto de auxilios a las compañías de ferrocarriles.

Se han destinado seis millones de pesos para cubrir las atenciones de Cuba durante el próximo mes de Septiembre.

Dícese que el cabecilla Roloff ha regresado a Cayo Hueso después del desembarco de una expedición en Cuba.

En Buenos Aires se han declarado en huelga dos mil panaderos.

Se han efectuado en el Brasil nuevas manifestaciones. El escudo del consulado de Italia fué arrancado por los manifestantes.

De la guerra

Madrid 29, 10'20 m.

Dicen de la Habana que la columna Rabadán batió al enemigo en la línea de Matanzas causándole 21 muertos. Nuestras tropas tuvieron tres heridos.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

28 Agosto 1896.

Table with 4 columns: Description, Price, etc. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, B. H. de Cuba 1886, etc.

Subasta

El día 6 de Septiembre próximo a las once de su mañana se venderá en licitación pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal las fincas siguientes:

1.ª Una estancia denominada «Ne Vermeya» situada en el término de «Rafal Colom» o «Els Agolars», formada de un vergel y dos porciones de terreno seco con todos sus ganados y efectos de dotación y mitad de los ganados y efectos de extradotación valorada en 17.750 pesetas.

2.ª Una casa situada en esta ciudad calle del Horno núm. 10 valorada en 10.500 pesetas.

Dichas fincas se adjudicarán al mejor postor que cubra el tipo del evalúo.

Los títulos de propiedad y condiciones para dicha subasta obran en poder del referido Notario.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Agosto 30 Domingo

Ntra. Sra. de la Consolación.

Sale el sol a las 5'26.—Pónese a las 6'55.

Luna: sale 9'37 N.—Pónese 1'34 T.

Anuncios.

Subasta

El día 30 del actual, a las once de la mañana, se venderá en licitación pública, en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa sita en esta ciudad, calle de Cifuentes núm. 104.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta obran en poder del referido Notario.

A los mozos del actual Reemplazo QUINTAS

La Unión Española: Barcelona Redenciones militares en 1896

- 1.º Península, Ultramar y excedentes de cupo... Plas. 1050
2.º Península y Ultramar » 820
3.º Ultramar, exclusivamente 420

Para demás informes en Mahón: D. Juan T. Vidal, Moreras 13 Y en Ciudadela: Sres. Florit y C.

Aviso importante

AL PUEBLO DE VILLACARLOS Siempre que se reúnan de 22 a 25 familias que hagan un gasto de 14 ó más pesetas semanales se les garantiza en el acto un regalo de 5 a 15 por 100 á más de lo que den las sociedades.

En esta tienda se hallarán toda clase de artículos necesarios al público, con los precios de las sociedades, y para más informes dirigirse á la misma, Comercio de Ramón Ruiz, San Jorge, 69, Villacarlos.

Gabinete MEDICO QUIRURGICO

DEL

DOCTOR LLANSÓ

Queda abierto de nuevo, habiéndose reformado con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Horas de consulta: de 11 á 1 mañana y de 8 á 9 noche.

Cármén, 5

Subasta pública

El día 30 del actual á las 11 de la mañana en la Esplanada frente á las casas consistoriales del Pueblo de Villacarlos, se subastará un gran solar situado en la calle del Puerto número 64 y mide 38 metros de frontis en la citada calle, 37 metros en la calle de la Miranda y 13 metros en la de San Pedro, cerrado con sillares en muy buen estado, con un pozo en el centro. Está libre de todo gravamen y se cederá al mejor postor en el acto de la subasta.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa nueva de la calle de San José núm. 31. Informes en los bajos de la misma.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el...

PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN

El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

CARNE LÍQUIDA

Del DR. VALDÉS GARCÍA.—MONTEVIDEO, América del Sur. Medalla de oro en las Exposiciones de Barcelona 1888, París 1889, Génova 1892 y Chicago 1893.

EXTRACTO ELABORADO CON LA MEJOR CARNE DE VACA DEL URUGUAY eficazísimo y sin rival para combatir la inapetencia, debilidad, anemia, consunción, tisis, diabetes, escrófulas, etc., y reconstituyente poderoso en la convalecencia. Se vende en frascos de 150 gramos en las principales farmacias de España.

Representante en España:—RAFAEL TRUÑO.—Barcelona De venta en Mahón:—JAIME FERRER y ALEDO.—Castillo, 21.

COLMADO LA MALLORQUINA

Arravaleta, 27, Mahón

- Jamones de Lugo. Chorizos extremeños. Salchichón de Vich. Tocino salado. Langostinos americanos. Setas al natural. Espárragos enteros al natural. Piñas de la Habana enteras. Queso de Holanda. Mantequilla de Gijón. Idem de Dinamarca. Butifarras catalanas en manteca. Vino tinto fino. Centro Vinícola. Idem idem idem. Ceba Macón.

Pastillas mata-mosquitos en cajitas y sueltas. Chocolates de Mallorca. Fino aromático. Idem dulce. Salvado grueso de Mallorca. Menudillo. Algarrobas Ibiza. La casa ha recibido un completo surtido de caprichosos objetos para regalo.

23, Annover, 23 Se vende un magnifico sillón todo esculturado verdadera obra de arte, del renombrado escultor Isabetto de Florencia que le valió tantas glorias. Un hermoso cuadro de la República y otro la «Sentencia de Jesús» copia de uno de los mejores grabados. Visítad esta casa. Es necesario verla para convencerse de lo barato que se dá el precio. Ultimos días, aprovecharlos.

23, Annover, 23

9, calle del Rosario, 9 PLATERÍA DE CARRERAS

Se participa al respetable público que recién restaurada se halla abierto de nuevo esta platería con un variado surtido de alhajas de oro y plata y que se confeccionará y compondrán toda clase de joyas, tanto en oro y plata como en plaqué á un preciosamente económico y las personas que se dignen favorecerla quedarán satisfechas tanto por su solidez como por su esmerada confección.

Cesa fundada en 1840 por Antonio Carreras; su sucesor José Carreras, hijo.

También se componen toda clase de abanicos.

9, calle del Rosario, 9

AVISO

En la panadería

La Mahonesa

de Pons, Nin y Compañía, se compra trigo y se paga al contado.

GABINETE MEDICO HOMEOPATICO

Calle Castillo 72

Horas de consulta, de 11 á 1. Los lunes, miércoles y sábados de 3 á 4 tarde. Gratis á los pobres.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa calle de los Frailes esquina con la de Prieto y Caules núm. 44. Informes Prieto y Caules 109 A.

Para vender

Lo está una casa de la calle de Dejá núm. 5; otra en la calle de las Moreras núm. 26; otra en la calle de San Alberto núms. 21, 23 y 25, y otra en el pueblo de San Luis en la calle del mismo nombre núm. 65. Para informes Moreras 26.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indican el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así crónicas como agudas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estreñecidos, y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable, depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas; Caries, hojedades, sangra ó descarnes de las encías, fúlxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentifrico Saint-Servant del Doctor Casasa. Único que pone y conserva la boca limpia hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América. Imprenta de Bernarido Fabregues.